

SI EL CODIGO DEL TRABAJO ha de ser REFORMADO, que se reforme en sentido progresista y no en sentido reaccionario

La Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso ha estado recibiendo observaciones sobre el proyecto de Código del Trabajo que envió el señor Presidente de la República. Han sido precisamente las grandes compañías imperialistas, la United Fruit Co., la Electric Bond and Share y la TACA, las que se han apresurado a plantear modificaciones al proyecto, en un afán de salvar sus intereses

Que se perfeccione en favor de la clase trabajadora y no en favor de unas cuantas empresas imperialistas que se empeñan en frenar la evolución del país

en perjuicio de la clase trabajadora nacional.

La fracción cortesista del Congreso también está anunciando reformas al Código, ale

gando que el Código abunda en derechos para el trabajador y deja indefensas a las compañías.

El Comité Nacional Sindical

de Enlace también se ha apresurado a realizar un estudio detenido del proyecto citado, y planteará las modificaciones necesarias. Sin embar

go, las modificaciones que planteará el Comité Sindical serán en un sentido positivo.

La orientación que guía el nuevo Derecho del Trabajo, es

precisamente la de que ese nuevo Derecho se constituya en una institución jurídica para defender especial y fundamentalmente los intereses del trabajador en las relaciones obrero-patronales. No se trata, en consecuencia, de realizar justicia manteniendo "el fiel de la balanza", ya que es completamente imposible que exista igualdad de posibilidades de defensa en los patronos y en los obreros, si todos tienen exactamente los mismos derechos ante la ley. Precisamente, por su carácter ciego ante las desigualdades económicas de los litigantes, es que el Código Civil no puede servir para defensa del trabajador, y se convierte en el Código del propietario, del patrón, en la ley del rico.

Las compañías imperialistas se resisten a someterse a los tribunales de Conciliación y Arbitraje. En otras palabras, pretenden estas compañías seguir actuando fuera del Derecho del Trabajo, a su completo antojo, amparadas por el Código Civil. Una concesión de esta índole, sería el absurdo más grande que se puede cometer. Porque las compañías imperialistas dominan las mas fundamentales de la economía nacional—electricidad, transportes terrestres y aéreos, etc.—, donde los conflictos del trabajo deben ser resueltos rápidamente en beneficio de la economía nacional y de la seguridad pública. Si las citadas compañías no están obligadas a someterse a los tribunales de conciliación y arbitraje, ¿qué medio eficaz de solución tendrán los conflictos del trabajo que surjan con sus trabajadores?

El Comité Nacional Sindical de Enlace planteará algunas modificaciones y aclaraciones que aseguren la libertad de acción y la independencia de los Sindicatos, que aseguren la efectividad de los medios de defensa ante los tribunales de trabajo, que modifiquen el sistema de la integración de comisiones de salarios, que definan la situación de los trabajadores de las compañías imperialistas que explotan mediante contratos vigentes, ramas de producción nacionales, etc., y la de los trabajadores del campo.

Sin embargo, consideramos el Código del Trabajo como una conquista real y avanzada, que debe ser defendida y sostenida por el movimiento obrero costarricense.

El heroísmo maravilloso del gran pueblo soviético

En la gigantesca batalla del pueblo soviético contra el nazifascismo, no se sabe qué es más de admirar, si su capacidad extraordinaria para usar la inteligencia en la derrota del enemigo, o su heroísmo ilimitado para morir cuando es necesario y para soportar las crueldades de las fieras nazis en los territorios soviéticos ocupados por el invasor.

La verdad es que ambas cosas, alcanzan en el pueblo soviético caracteres tales que mueven a la admiración; sin exagerar puede decirse que cada pulgada del te-

rritorio soviético en el teatro de la lucha está empapada en sangre y que cada ciudadano de la URSS, hombre, mujer o niño, es un héroe por la voluntad de vencer y por la decisión en sacrificarse por la causa que defiende, que es la de la Unión Soviética y la de la humanidad.

Cuando los pueblos de la tierra conocen en toda su magnitud el costo de sangre y de vidas y de sufrimientos que ha sido para la URSS, para su pueblo, el precio pagado por conservarse y por extirpar del mundo la pesadilla del

nazismo, no habrá homenaje que no se le ofrezca como mínima expresión de emocionada gratitud. Entre tanto, todavía en algunas revistas de los grandes millonarios de los Estados Unidos se encuentran preguntas como estas:

"¿Cuándo acabarán los soviéticos de llegar a Smolensk?"; entre tanto, todavía en nuestro país hay gente bien que habla del mal olor del Soviet y de los regímenes políticos orientales de los salvajes rusos; entre tanto, todavía muchas orondas personas que van la guerra actual desde el sillón mullido en que extienden su ocio mientras paladean un nutrido desayuno y van leyendo los cables en los periódicos, levantan la voz para oponerse a que nuestro país reconozca a la Unión Soviética.

Pero el reconocimiento de la URSS, con un sentido mucho más amplio y generoso y humano, que el meramente diplomático, con un sentido más constructivo del nuevo mundo del porvenir, ya ha surgido y se está consolidando en el corazón y en la inteligencia de todos los trabajadores del mundo.

Este reconocimiento traerá indefectiblemente el otro. Nuestro pueblo, como todos los pueblos, reconoce que sin el titánico esfuerzo de los soviéticos, que sin la preparación eficaz de ese pueblo para la guerra, obra de los grandes dirigentes de esa nación, que sin el entusiasmo por el régimen socialista que defienden sus hombres, que sin la voluntad heroica de exterminar al nazismo, a estas horas es muy probable que el mundo estuviera ya a pique de perder su última trinchera de la libertad y de la cultura y el bárbaro nazi tendría sojuzgadas a casi todas las naciones democráticas del mundo.

De un relato de la batalla de Stalingrado hecho por France Libre, extractamos los siguientes hechos que sin comentario pueden servir para dar una idea del coraje y la valentía de ese pueblo,

convencido de que está creando con su sangre una era nueva en la historia del mundo.

"En los primeros combates por el paso del Don, los rusos emplearon un fusil especial manejado por dos hombres. Ese fusil no es eficaz sino matado a corta distancia. Los soldados ejecutan su misión con la certidumbre de ir a la muerte. Dos a dos, pegados a su arma, saben que no harán más que unos cuantos disparos contra el tanque alemán y que luego todo acabará para ellos; interponen sus cuerpos para mitigar el impacto de la avalancha de tanques enemigos como voluntarios de la muerte.

"En el otro sector del frente, es una formación de caballería la que se lanza al ataque de los tanques nazis; los cosacos montados en sus rápidos caballitos, llevan bombas y latas de petróleo, galopan a toda brida en una carga suicida, para salvar sus líneas de defensa.

"Por una sola fortaleza, una altura, un vallecito, se luchó por horas y aún por días enteros; a cada paso millares de hombres caían. Los combatientes sabían que estaban entregados a la muerte; la muerte cesó de aterrar a los soldados en campaña; compañera de camino marchaba junto con los batallones; nadie sabía cuándo, pero sí sabía que iba resuelto a morir.

"En el sector de Kotelnikovo, los combates se desarrollaron en las condiciones más terroríficas: los alemanes aprovecharon el viento del Oeste para incendiar la estepa. Un calor que ahogaba, una lluvia infernal de chispas, espesas nubes de humo irritante, tales eran las columnas que se adelantaban hacia las líneas de defensa ocupadas por los rusos. La muralla de fuego y humo se hacía cada instante más espesa. El calor llegó a secar las fuentes y arroyos de agua potable. La temperatura comenzó a tostar las pieles

y a cubrir las de ampollas y los ojos, secos por las llamaradas, ya no veían. Los soldados abandonaron sus vestidos y combatieron desnudos, como hombres de las épocas de las cavernas, que usaban las armas ofensivas actuales. Entonces los rusos siguieron la táctica de incendiar a su vez la estepa por medio de bombas incendiarias en la retaguardia de los nazis; y así los regimientos alemanes que habían llegado a 35 kilómetros de Stalingrado se vieron cogidos entre dos cortinas de fuego y no tuvieron más remedio que retroceder abandonando un gran material de guerra.

"La ciudad entera estaba ardiendo; sin tregua los aviones rugían por sobre las ruinas. Cada día los aviadores nazis hacían por lo menos mil salidas contra Stalingrado; permanentemente cuarenta o cincuenta aparatos volaban sobre la ciudad. Los aparatos alemanes dejaban caer todas sus bombas simultáneamente; de esta manera la explosión es terrible y los cráteres abiertos se parecen a los de los volcanes. Después de haber de jado caer sus bombas, los aviones nazis desencadenaban el ulular de sus sirenas y se lanzaban en picada, con la intención de desmoronar a las tropas rusas y a la población civil que con ellas trabajaba. A este propósito, un comunicado ruso decía: "Nuestras tropas llaman a los aviones con sirenas "aviones músicos" y se acostumbra rápidamente a sus conciertos".

"Con espíritu de sacrificio sin ejemplo, los Stormoviks (aviones rusos), vuelven al ataque a muy baja altura; dos escuadrillas de ellos atacando en picada, destruyeron diez baterías alemanas, cuyos fuegos cruzados dominaban una de las principales calles de la ciudad; muchos pilotos no regresaron, pero no habían ocultado, al partir para su empresa, que que estaban resueltos a estrellarse

(Pasa a la pág. 4a.)—

Preguntas y respuestas

Hay seguro individual para las esposas de los trabajadores?

No lo hay aún, a menos que ellas sean trabajadoras activas. Por una parte, todavía no se ha reglamentado el seguro facultativo, porque para su implantación es necesario acopiar experiencia dentro del seguro actual, obligatorio, que es solamente de trabajadores dependientes y activos, para poder pensar más adelante en una ampliación hacia las personas no asalariadas que deseen seguro, y, por otra parte, aun cuando sería lo deseable que el seguro actualmente protegiera tanto al trabajador asegurado como a su esposa y por lo menos a sus hijos menores, esta protección resulta económicamente imposible tal como está la cotización actual del dos y medio por ciento sobre los salarios, que sólo alcanza para cubrir los seguros del propio cotizante, matemáticamente hablando. Más adelante, a medida que la Caja amplíe sus actividades, fortalezca sus recursos y logre eco

nomías en algunos aspectos de su renglón de gastos, se pensará en extender el seguro, haciéndolo familiar. Pero esa extensión es costosa y no debe intentarse apenas empezando la Institución a dar sus primeros frutos, que deben ser prudentes para garantizar su futura existencia. Véase como la Ley de Seguro Social establece la implantación sucesiva, gradual, de los diversos seguros dando amplia posibilidad de actuar en ese sentido, toda vez que es la experiencia la que va indicando siempre el mejor camino que ha de seguirse. No hubiera sido posible en el poco tiempo que ha corrido para la Caja hasta ahora, poner a funcionar más seguros o ampliar los presentes, cuando sólo la organización y realización de éstos constituyen un colosal trabajo que es necesario perfeccionar para ir más luego a mayores extensiones.

El Sr. Presidente de la República Dr. Calderón Guardia ha aceptado la invitación de las organizaciones obreras y campesinas para asistir a La Gigantesca Manifestación Popular que en apoyo de su política social tendrá lugar HOY SABADO PRIMERO DE MAYO

DISPOSICIONES GENERALES:

HORA DE REUNION: Las tres de la tarde.
LUGAR: Plazoleta del Pacifico y calles adyacentes.

ORDEN: El orden y la dirección del desfile estarán a cargo de brigadas especiales debidamente instruidas.

CONSIGNAS: Por ninguna razón se tolerará que la manifestación adquiera carácter

político-electoral. Cualquier manifestación de este carácter será tenida por acto de provocación. Se pide el más completo orden. Se reprimirá implacablemente cualquier acto de violencia contra las propiedades o contra las personas.

DISCURSOS EN EL TEMPLO DE LA MUSICA:

1º—Breves saludos de representantes obreros

de todo el país.

2º—RODOLFO GUZMAN, dirigente máximo del sindicalismo costarricense.

3º—Diputado don MARIANO CORTES, figura destacada del sector más progresista del capitalismo nacional.

4º—Diputado don MANUEL MORA VALVERDED, Jefe del Partido Comunista.

5º—SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.